

La pandemia oculta



Imagen / Pinterest

Por: Guillermo Alvarado

Alrededor de 275 millones de personas consumieron algún tipo de droga durante el último año en todo el mundo, lo que significa un incremento del 22 por ciento respecto a 2010, una tendencia preocupante que adquiere visos de una verdadera pandemia oculta.

Más aún, el uso ilícito de estos productos causó la muerte de medio millón de seres humanos, cifra muy elevada que revela el peligro de este hábito nocivo que está muy lejos de ser controlado.

Las informaciones fueron dadas a conocer el jueves, como un anticipo de las actividades por el Día Internacional contra el Uso Indevido y el Tráfico Ilícito de Drogas, que se conmemora hoy, 26 de junio.

Hay numerosas causas que están incidiendo en este fenómeno, entre ellas el surgimiento de modernos estupefacientes sintéticos más potentes y de menor precio que están inundando el mercado.

Además, aunque el cultivo de coca en Colombia ha disminuido ligeramente en los últimos seis años, ese país se mantiene como el principal productor de todo el planeta y la ruta de la cocaína desde Sudamérica hacia Europa es la segunda más fuerte en la actualidad.

Recientemente el expresidente de Bolivia, Evo Morales, señaló que a pesar de que Estados Unidos tiene entre ocho y diez bases militares en territorio colombiano, supuestamente para combatir el narcotráfico, esa actividad no ha mermado lo que significa un rotundo fracaso.

Por otra parte, no se descarta que los efectos de la pandemia de covid-19, como el aislamiento prolongado o el crecimiento del desempleo que causan ansiedad y depresión, también inciden en el crecimiento del consumo.

Si bien la crisis sanitaria impactó al principio en los mecanismos de la distribución de narcóticos, pronto surgieron otras vías como la venta en línea por medio de la llamada internet oscura.

En África está causando estragos la producción y uso del Tramadol, un potente opioide que se ha convertido en un grave problema de salud pública.

Otros productos similares, entre ellos el Fentanilo, están detrás de los 50 mil fallecimientos vinculados al uso de drogas registrados en Estados Unidos a lo largo de 2019.

Un problema serio es que muchos jóvenes no tienen percepción del riesgo que corren al consumir estupefacientes, señaló la Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito.

Otro escollo es que muchos gobiernos prefieren un enfoque policial y hasta militar para combatir este azote, en lugar de verlo como un tema de salud y educación pública.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/261965-la-pandemia-oculta>



Radio Habana Cuba